

まず始めにこの場をお借りして、昨年末帰天した母マリヤ・トシ子が、生前大変お世話になりました教区・教会の皆様、そして最期まで誠心誠意母を看守つてくださいました光朔会オリンピアの皆様に心より感謝申し上げます。

早いもので母が他界して、半年が経とうとしています。牧師の父と結婚したが為に貧しい生活を余儀なくされ、結婚式の時の着物二着を質に流したり、米櫃の底が見えた時



## 「人の悪口を言いなさんな」

バジル 八代 知

はいつも辛かつたといつた話を聞いたこともあります。食費や養育費を工面するのも大変だったようですが、それでも家計がピンチになれば、いつも赴任先の教会の信者さんがまるでタイミングを見計らうかのよう、お米や野菜等

幼少の頃の地方教会はどこの牧師さんのご家庭も非常に貧しく、毎月のやりくりが本当に大変だったことと思います。にもかかわらず、わたしたち姉弟は、そんな母の苦労をあまり感じることなく、スクスク育てられたと言えるでしょう。これは「武士は食わぬ」と高

せん。わたしだけでなく婦人会などの会合で、祖母と親交のあつた信者さんが口を揃えておっしゃつてくださるのは、「静さんは本当に優しくて穏やかな方でしたね」というものでした。事実、祖母も人と優しく接することはあっても、人の悪口や陰口は聞くの

トと信ずるわたしたちは、主から「口から出て来るものは、心から出て来るので、これこそ人を汚す」（一五・一八）と言われないためにも、優しいことばを人々に日々語りつづけるよう、心掛けたいものです。毎日の何気ない優しいことばの積み重ね、これが生

たか 嫌な顔ひとつせず、いつも笑顔で食事を供して、いた姿を子供心によく覚えています。

上にわたしか強く影響を受けたのが、母方の祖母、静でした。

それだけにイエスをキリスト  
容易に人の心を傷つけたり悲  
しませたりもするのです。

日本聖公会  
神戸教区報

# 神のおとずれ

2017年  
6月号

発行所  
神戸教区事務所  
TEL 078(351)5469  
FAX 078(382)1095  
<http://www.nskk.org/kobe/>

---

発行責任者  
司祭 芳我秀一

---

印刷所  
文明堂印刷所

聞けば、母もわたしにとつては祖母にあたる母親から、「人の悪口を言いなさん」と育てられたそうです。

(マタイ五..五)

また二十四節では兄弟と仲直りをしてから祭壇に供え物を献げなさいと、礼拝に臨むたしたちも信仰者の心の在り

ようを求めておられます。わたしたちにはそれぞれ二つの口が、神様から与えられています。人の心を励ましたり慰めたりするその同じ口で、容易に人の心を傷つけたり悲しませたりもするのです。それだけにイエスをキリストと信ずるわたしたちは、主から「口から出て来るものは、心から出て来るので、これを汚す」（一五・一八）と、言われないためにも、優しいことばを人々に日々語りつづけるよう心掛けたいものです。毎日の何気ない優しいことばの積み重ね、これこそがキリスト教宣教の本質であると信じて疑いません。

最後に昨年聖人とされたマザーテレサの優しいことばを紹介します。

最後に昨年聖人とされたマザーテレサの優しいことばを紹介します。

「あなたに会った人が皆最高の気分になれるように、親切と慈しみを込めて人に接しなさい。あなたの愛が表情や眼差し、微笑み、ことばに現れるようになります」。

接しなさい。あなたの愛が表情や眼差し、微笑み、ことばに現れるようになります。

八代學院學院長

•

卷之三

「柔軟な人々は、幸いである、  
その人たちは地を受け継ぐ」

(八代学院学院長・  
神戸国際大学附属高等学校  
チャップレン)